

EL PAPA-MOSCAS.

PERIÓDICO SATÍRICO.

SUSCRICION.—Burgos, real y medio al mes.—Fuera de la Capital canal, calle del Cid, núm. 17 y Lain-Calvo, núm. 1.—Anuncios, comunicados seis rs. al trimestre; pago anticipado.—Se suscribe en la imprenta de D. Teodoro Arnaiz, y en las librerías de Ávila y Rodríguez; y para la correspondencia y toda clase de asuntos en la Farmacia y Droguería del Sr. Barrio—y esquelas de defuncion á precios convencionales, á los suscritores con notable rebaja.—Se publica cuatro veces al mes, por lo menos.—Números sueltos dos cuartos.

SE COBRAN LAS SUSCRICIONES EN LA CAPITAL POR MESES VENCIDOS.

4.º Domingo 28 Diciembre 1879.

SINFONÍA.

Aquí donde Vds. no me ven, yo soy un hombre que, aunque me esté mal el decirlo, ni más infelizote, ni más sencillito y bonachón con dificultad le hallarán Vds. en toda la redondez de la tierra, aunque le busquen con un candil.

Pues con todo eso, y apesar de mi pusilanimidad, me atrevo á consultar á Vds. un asunto, para mí, de excepcional importancia. Es el caso, que con grandísimo dolor de mi alma, ignoro á la hora presente—aunque ya soy entradito—como debiera llamarme, para no vivir en continua y perpétua oposicion con la verdad y la justicia, virtudes ambas de mi particular aprecio y distinguida consideracion. Verdad es que me sé al dedillo que me llamo y me llaman todos como me puso el Sr. Cura; pero no lo es menos que así concierta y guarda relacion éste mi nombre con mi modo de ser, con lo que soy, he sido y seré, si Dios no lo remedia, como por los cerros de Ubeda.

Para que Vds. puedan ir atando cabos, debo manifestarles, antes de pasar adelante que mi gracia es Salomon Esperto Cardona, denominacion altamente significativa que yo ostentaria con mi tantico de orgullo si no fuera por el con que de que, aplicada á un servidor de Vdes., constituye el epigrama más sangriento, la burla más feroz que el sarcasmo y la chacota, puestos á ello, engendrar pudieran. De la profunda verdad que encierra esta afirmacion convencerán á Vdes. algunas noticias de mi vida y milagros, someramente apuntadas.

Por razon de método, dividiré en tres partes mi boceto biográfico.

Primera: Mi niñez, esto es, la niñez de Salomon.

Vds. saben muy bien cuan natural cosa es que aquellas personas que frecuentan nuestra casa, pregunten, á vuelta de las caricias de reglamento, el nombre del niño.

Cuando yo lo era, recuerdo perfectamente la estupefaccion que se pintaba en el rostro de cuantas preguntaban por el

mio, oído que habian lo de Salomon &c. &c., recuerdo tambien, como si fuera hoy que, repuestas de la primera sorpresa, ponianse á regruñir en intencionados apartes de retintin y sonrisita, éstas y semejantes laudatorias:—«no romperá muchos pulpitos.» «no debe tener mucho de lo de su tocayo.» «¡hola! ¡hola! con que Salomon, eh.....?» y hasta mis parientes, con serlo, exclamaban á cada paso; «esta criatura está en Babia.» «se ha caído de un nido» &c. dándose el caso de que una vieja de la vecindad me llamara un dia para preguntarme si era yo el que asó la manteca. Tan lejos estaba de apreciar el alcance de éstos proyectiles, como de comprender el porqué habia yo de repartir siempre ya mi rebana con miel, ya mis manzanas, cuando mis dinerillos, todo, en fin, cuanto tenia, entre mis compañeros, que lo eran mientras los higos, siendo así, que ellos, si algo me daban, era cada pescozon que cantaba el credo.

SEGUNDA PARTE:—Mocedad de Salomon.

Andando el tiempo, llegó el de ponerme á estudiar gramática latina, y aquí empieza Cristo á padecer: ¿Inventaban mis condiscipulos y llevaban á cabo alguna de aquellas diabluras, célebres en los fastos del *quis vel qui?* Con seguridad que sus autores no se olvidarian del pobre Salomon al nombrar la comision de responsabilidades ¿Acordaba *novillos* la colectividad, cosa que enfurecia lo indecible al Dómine? El primero que al dia siguiente entraba en el aula y llevaba, por tanto, la mejor y máss sana parte, las primicias, como si digéramos, del recibimiento, ya se sabia, era el candido Esperto que ni comprendia entonces ni ahora practica la saludable máxima de que lo que hay que parar en este mundo no es el Sol, como Josué, sino el primer golpe. Por lo que hace á mi aprovechamiento en los estudios, el hecho de haber creído por mucho tiempo que las raices de nombres y verbos eran las de los chopos y ciruelos dice ya lo bastante, pero lo dice más y mejor el siguiente lance que me acontenció cuando nos hallábamós traduciendo las Cartas de Ciceron. Costábame impropio trabajo hacer dicha version, y aburrido de las reprimendas un tanto brus-

cas del Profesor, ocurrióme la peregrina idea ¡compadézcanme Vds.! de acudir al cartero que repartia la Correspondencia para que me las tradujera, porque ¿quién mejor, pensaba yo, entenderá de cartas que quien las tiene entre manos todo el santísimo dia? Dejó á la consideracion de Vds. las consecuencias que este lance tuvo para mí en cuanto se hizo público.

—TERCERA Y ÚLTIMA PARTE.—Desde el fin de la mocedad de Salomon hasta nuestros días.

Con solo dejar correr la pluma, llenaria un *in folio*, historiando los percances, peripecias y vicisitudes de mi existencia en los pocos y peor aprovechados años que residí en la Villa y Corte, á donde me llevó mi desgracia ó la necesidad, de seguir una carrera. Mas como veo que esto se vá haciendo largo y no debo ni quiero abusar de la benevolencia de Vds., indicaré á la ligera algunos puntos de lo que allá fui y de lo que fui despues. En tésis general digo: que, por lo regular, desempeñé siempre el oficio de persona que padece en la gramática cortesana, la cual, como Vds. saben, segun las profundas investigaciones del Dr. alemán Theveo, es la parda. Contar las *tostadas* si quier de arriba, si quier de abajo que ellas ó ellos me jugaron y yo pagué; enumerar las veces que esperé, sentado, en cafés y fondas el regreso de compañeros que—despues de tomar—volvian en seguida... las espaldas; enunciar, si quiera aproximadamente, el número de *primos y primas* que mi simplicidad me deparó, con lo que mi parentela vino á ser punto menos numerosa que la del patriarca Abraham; decir los *micos* que me regalaron, que me rio yo de los que la nacion vecina sostiene en su Jardin de Plantas, si ellos no fueran bastantes á repoblar los bosques libicos si por contingencias de pestes ó guerra desaparecieran los que existen hoy en ellos; dar idea de los *camelos* que sufrí; monedas no verdaderas que tomé, noticiones que creí, alimentos (?) que digeri, y digo así, puesto que no reventé; catalogar las novelas por entregas al alcance de todas las fortunas, á que me suscribí; recordar los descubrimientos prodigiosos que, sano, ponderé; lo mismo que los infalibles especificos que, enfermo, en-

sayé... eso daría contar las estrellitas del firmamento ó las palabras que con designio dañino, han pronunciado las señoras mujeres desde los albores de la murmuración.

Diganme Vds. ahora, después de lo dicho y de mucho más que se calla, diganme, si no lo han por enojo, diganme Vds. si, en conciencia, puede un hombre como yo seguir llamándose Salomon.

Diganme también, si á tanto llega su bondad, que si llegará, si no es un contrasentido á la vez que una violación del orden lógico y aun del orden moral que se apellide Esperto quien, como yo, ha tenido por cosa cierta é indubitable que aquí, en este país, pudiera cualquier hijo de vecino llegar á ser persona empingorotada y de capúz por sus propios, naturales merecimientos, sin politiquear, sin adular al poderoso, ni bullir, ni vocear, ni...

Finalmente, lleven Vds. su amabilidad hasta lo imposible y contesténme con franqueza á esta sencillísima pregunta:

Aunque son infinitos los que entran por el aro, como infinito es el número de los humanos ¿puede llamarse Cardona, como aquel á quien sólo uno ha ganado á listo, quien, como yó, después de tantas aventuras y malaventuras ha cometido la inocentada de casarse?

Por la copia

1. del Pino.

FELICIDADES!

Del que, por haber venido á este mundo fementido que ya me tiene relocho, fué, según uso corriente, bautizado en el veintiocho de Diciembre, é Inocente le puso el Cura por tanto,
es hoy el santo.

Del que novicio en la Côte se apodera con trasporte de algo que vé relucir sea sortija ó pulsera y entra, vamos al decir, en aquella ratonera de su caudal con quebranto:
es hoy el santo.

Del que ser rico confía jugando á la Lotería y se queda el pobreton en fuerza de jugar sumas como el gallo de Moron cacareando y sin plumas por no haber dicho «me planto»
es hoy el santo.

Del que vive con trabajo porque el infeliz contrajo —¡soltero había que ser!— tan desdichado consorcio que por nada su mujer le hace el bú con el divorcio con lo que le infunde espanto:
es hoy el santo.

Del que en agena disputa quiso llevar la batuta

y se queja y maravilla si como ya es de rigor le rompen una costilla por meterse á redentor en vez de decir: «me achanto»
es hoy el santo.

Del que el viaje no dispone cuando los ojos le pone en blanco alguna pollita que haciendo la desdenosa le prepara con monita para que haga... ¡cualquier cosa! que le cueste acervo tanto:
es hoy el santo.

Del que los reclamos lee de los diarios y cree superior cuando se vende, y le pirra y electriza (porque el busilis no entiende) la nota: «se garantiza» que es de la sirena el canto:
es hoy el santo.

Del que casó enamorado y en su casa vé el cuitado instalarse á los tres días la comitiva furiosa de la madre, las dos tías y el primito de su esposa, y á todo dice «me aguanto»
es hoy el santo.

Del que cambia presuroso lo cierto por lo dudoso. Del que se paga de vanas promesas de explotadores y marcha á tierras lejanas dó encontrará... sinsabores y el más cruel desencanto,
es hoy el santo.

En suma, de cuantos viven en Bábia, cual yo, y reciben el anzuelo que les echan de este mundo los bribones.... De los que nunca aprovechan tan elocuentes lecciones estoy por decir: ni en tanto!
es hoy el santo.

Isaac del Pino.

El Inspector de Vigilancia Sr. Soto, y el no ménos Inspector Sr. Herrera, han capturado los ladrones que se llevaron el cetro del Rey D. Carlos III.

A los mismos señores se debe también la aprehension de los mozalvetes que rompieron noches pasadas los magníficos cristales de la Farmacia del Sr. Foronda.

No es al convento de la Vid donde se retira el aventajado arqueólogo D. José de la Serna y Martínez, sino al de Padres Aflijidos de Orihuela.

Téngalo así entendido el Boletín de ventas nacionales, que ha dado la noticia y ha sido comentada, de distintos modos, en los círculos financieros.

Es inexacto que sea el título de conde de las Quintanillas el que se ha concedido al

distinguido hombre público D. Gervasio Garcia y Ordoyo de Avaroa, sino el de Marqués de Monte-alto.

Perfectamente informados, podemos hacerlo constar, así como también que esa noble distinción no es debida á influencias del Sr. Orovio, su deudo amigo y paisano, sino á los propios merecimientos del nuevo título de Rioja.

Conste de una vez para siempre.

El infatigable cazador Sr. D. Santiago de Arcocha dió muestras ayer de su prodigiosa habilidad en el monte de Sarracin.

Fueron tantas las piezas que reunió, que renunciamos á enumerarlas: basta decir que las condujo á su casa envueltas en un número del Caput Castello, ayudado por su buen amigo y compañero D. Felix Cecilia y Barbadillo, que se prestó generosamente á hacer ese sacrificio.

Con su pan se lo coman.

Los dueños de los ocho cafes con que cuenta Burgos, se han reunido para estrechar más y más los vínculos que les unen. La mayor franqueza, la animación mas supina, el entusiasmo mas grande reinó en la conferencia, quedando severamente acordado que en lo sucesivo no hablarán mal unos de otros: y á tal extremo ha llegado el deseo de la fraternidad, que á la salida se llamaban todos de tú.

La prensa burgalesa piensa imitar esta conducta y es casi seguro que para el último día de año se reúnan en la Escuela de Párvulos para que presidan, entre esta pacífica institución, los sentimientos mas amistosos y dulces y puedan desterrar eternamente el abominable refran que dice: «¿Quién es tu enemigo? El de tu oficio.»

Prometemos formalmente nuestra ausencia.

Anoche se celebró la reunion de caseros, esto es, de propietarios de fincas urbanas radicantes en esta población. En ella se acordó en principio: 1.º Dar habitación gratis et amore, por el término de cinco años (después Dios dirá) á los actuales inquilinos. 2.º Proporcionar de su peculio (del de los caseros) á éstos (á los inquilinos) dinero, alimentos, ropa limpia, un par de zapatos y leña, mucha leña siempre que lo soliciten: y 3.º Arreglar al estilo del país y al primer aviso, las respectivas viviendas á gusto del consumidor. La reunion, cuyos acuerdos no tienen aún el carácter de definitivos, aunque es de creer que le tendrán, se disolvió al grito de ¡viva la Pepa!

NOTA. No se trató de lo que se haría respecto á perdonar los alquileres vencidos y no satisfechos hasta la fecha; porque eso de sabido se calla.

Un día de los otros se reunirán los vecinos de la Llana de afuera con objeto de

demostrar su gratitud al Excmo. Ayuntamiento por las atenciones y cuidados que le merece la citada calle.

Proyéctanse banquetes, serenatas y ovaciones de todo género, y el municipio puede estar seguro de que jamás habrá presenciado en honor de nadie, una manifestación más ruidosa.

También se ha acordado votar siempre á todos los concejales que componen en la actualidad la ilustre corporación y colocar una lápida que conmemore la reforma de la citada vía pública.

Esto y mucho más merecen tan simpáticos y cuidadosos ediles.

El premio grande, que como saben nuestros lectores se ha repartido en muy buena parte entre los que forman la compañía dramática de nuestro Teatro, acaba de distribuirse de la manera siguiente: 25.000 duros al Sr. Valentin; 12.500 á la Sra. Baena; 20.000 al Sr. Garcia Parreño; 10.000 á la Srta. Bernal; 4.000 al Sr. Zornoza y 3.000 á cada uno de los Sres. restantes.

El Sr. Gonzalez no ha sido tan afortunado, porque es enemigo de juegos nacionales; tanto, que se opone abiertamente á que su señora participe de las ganancias de sus compañeros.

Con este motivo la compañía en masa ha rescindido sus contratos y la empresa ha escriturado para la temporada, la que con tanto acierto dirige en el Coliseo de Frias, el distinguido é inteligente primer actor D. Juanito Maté.

Mil enhorabuenas á todos.

Los conocidos industriales é inspirados poetas que suelen anunciar sus géneros ó productos en nuestro estimadísimo colega EL PAPA-MOSCAS, nos han remitido las poesías que con el mayor placer insertamos en el lugar correspondiente.

Le damos la más cumplida enhorabuena deseando continúe la sacra inspiración y la buena venta.

Esta mañana se han desbocado los caballos de uno de los coches fúnebres que posee nuestro Ayuntamiento para la conducción de cadáveres al cementerio, recibiendo algunas levisimas contusiones el dependiente del municipio, Sr. Crespo, que guiaba el carruaje, y que fué despedido como una pluma desde el pescante.

Más de una vez hemos aconsejado al Excmo. que cambie los fogosos caballos que tiene para tan importante servicio, por otros de ménos fuerza, si quiere prevenir una desgracia.

Importancia de las fábricas de harinas es el tema que se discutirá esta noche en el Ateneo.

Tienen pedida la palabra los Sres. Oria,

Zamora, Conde, Aparicio, Rico y Gil y otros muchos que han demostrado en varias ocasiones su suficiencia en el asunto que se trata de discutir.

Es tal el deseo de escuchar á los distinguidos oradores, que á la hora en que escribimos estas líneas, no hay billetes de presentación en el aristócrata círculo.

¡Todo sea por Dios!

Ayer abrió los salones de la magnífica y elevada posesión de Villargamar, titulada *La Nevera*, el distinguido estadista y filósofo Sr. Candela.

Algunos periódicos han creído, entre otros el *Boletín oficial*, que inauguraba la temporada de verano, reuniendo á sus amigos; pero nosotros, mejor informados, podemos asegurar que lo que trata dicho señor, es de reunir materiales para regalárnoslos, por su precio, en la indicada estación veraniega.

Desde mañana se cambiarán las horas de oficina en la Administración Económica.

La hora de entrada será á las diez, pudiendo salir á almorzar los empleados á las doce. Si lo creen conveniente, regresarán á la una; pero de todos modos las puertas de aquel centro público se cerrarán á las cuatro y en lo sucesivo no tendrán que volver de noche.

Felicitemos sinceramente al Sr. Jefe de la dependencia y en particular al Sr. Interventor, á cuyas sugerencias se debe esta importante reforma que ha llenado de júbilo á sus subordinados.

Éstos, preparan una serenata en acción de gracias, dirigida por el Maestro Sr. Gonzalez Marron (D. Antonio), en unión de los profesores, Canales, Polo, Tobes y Urizar. Nos parece bien.

Segun «*El pulmón de Acero*» periódico que no se publica ya (porque lo han recogido), pero que se publicaba en el Imperio de los Bocazas, habia sido allí muy bien recibido el nombramiento de Vocinglero de Cámara de aquel Emperador, recaído en la persona de nuestro simpático paisano el señor Rojo de la Paza.

El corresponsal añade que los fondos habian subido con este motivo desde 15 á 36 rrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrrreales!!!

Nuestro colega «*El lucerito del alba*», que vé la luz en el Pico de Tinieblas, nos amenaza en su número 999999999 con llevarnos ante los Tribunales, si continuamos diciendo las verdades.

Sin cuidado nos tiene la amenaza del lucerito del alba, y tenga por seguro que seguiremos cantando las verdades, no solo á nuestro colega «*El lucerito del alba*», que vé la luz en el Pico de Tinieblas, sino al mismísimo lucero del alba, si nos dá pié para ello.

En buen papel y de buena impresión, se ha recibido en esta redacción una tarjeta-invitación, para que podamos asistir á la inauguración ó colocación del *Sifon*. En atención á que, por esta razón, se atenuan los temores de una nueva inundación, no dejaremos en esta ocasión de seguir los impulsos de nuestro corazón que son los de acudir con efusión á este acto tan útil para nuestra población. Esto es de cajón.

Es objeto de diversos comentarios el lance de honor llevado á cabo tras de las tapias de la Cartuja de Miraflores, entre dos personas conocidas de esta localidad.

La reserva que asuntos de esta especie nos impone, no nos permite decir más que una de ellas suele firmar algunos trabajos en el PAPA-MOSCAS con el pseudónimo de *Isaac del Pino*, y que la otra se parece bastante por detrás al Director de este periódico.

Dícese que los padrinos eran los Señores Herce y Foronda, y el médico que á prevención llevaban el Sr. de Rupilanchas.

El duelo se efectuó á espada y daga, teniendo la desgracia de quedar heridos ambos combatientes, siendo recogidos y asistidos en el Hospital que con tanto acierto dirige el eminente compositor Don Emilio Villalain.

Nuestros lectores dispensarán que seamos tan parcos al dar la noticia, por tratarse de dos inocentes hijos de familia, y por las reservas propias de tan lamentable suceso.

¡Cómo está el mundo!

Leemos en el *Diario de Palermo*:

«A cinco asciende ya el número de los aspirantes á la paliza que el señor X piensa administrar á cualquier *mono* que se permita empalagar con sus señitas, esperitas, miraditas, cartitas y demás monaditas de este jaez, á la preciosa y juiciosita Señorita X, hija de aquel señor, la cual, dicho sea de paso, está más cargada ya de sándios y melones que un pisto manchego.»

El nombramiento hecho en favor del consecuente viagero D. Emiliano Calle, antiguo cabo de gastadores de la Milicia ciudadana, ha sido bien acogido por la pública opinión.

Sus dotes especiales y reconocida suficiencia, le hacen acreedor á tanta distinción que envidiarán sus más íntimos amigos, á no dudar.

El cargo á que aludimos es el de *Hermano mayor* de la cofradía de Animas, inclusa en la parroquia de Bejarrúa de esta Ciudad.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

RESEÑA METEOROLÓGICA.

Estacion semafórica de Tobes y Rahedo. Sol en pentagrama y besugos en *Libra* (signo del Zodiaco) Horizonte muy negro.

La mayor presión continúa ejercida por los recaudadores de contribuciones, familia y amigos.

Cielo con nubes y el pan por ellas. También se dejan ver algunas en las palomas crepusculares. El termómetro marca elevadas temperaturas en los cerebros de todas las eminencias de la localidad; frío en los hospicios, teatro y muchos estómagos. Enrrarecimiento del aire hasta llegar al vacío absoluto; en nuestros bolsillos, cambios bruscos de temperatura al recibir la visita del casero ó cosa análoga.

Pluviómetro señala altos niveles aguas. Individuos hay que se hallan ya con el agua al cuello.

Eclipse total de luna al ponerse la pe- luca los calvos.

SECCION TELÉGRAFICA

Agencia—Titos (Cable Leguminoso)

STRASBURGO.—Se ha declarado una vio- lenta epizootia en los gansos y patos. Hay frecuentes casos de que estos animalitos echen los higados por la boca. El froi-gras ha sufrido, con este motivo, una alza en los mercados.

CENTRO DE LA TIERRA.—Ha llegado par- te del equipaje del terremoto que pensaba darse á conocer el día 19, el cual compa- decido de tantas angustias miserias y frios determinó regresar á sus lares dejando para ocasion mas propicia su manifesta- cion esterna.

Anuncios.

Aquel que del dulce en pos vaya en fiestas y funciones, hallará ricos turrónes

Plaza de Prim. 22.

En el Hospital del Rey, en casa del Sr. Cuesta, se necesita cuanto antes una buena cocinera.

20.000 PRENDAS tengo bien preparadas de telas escogidas, fuertes, variadas; y visto con cariño y economía catorce regimientos en solo un dia; y lo mismo de invierno que de verano doy trajes arreglados al parroquiano: vente, lector, si tiempo sobrado tienes y visita por gusto mis almacenes. (Paloma 28 y Sombrerería 21.)

A real el Sifon tan solo se vende el agua de Seltz.

Lustre para los ladrillos,

Pomada de Petellier,

tinta universal en polvo,

tinta de sellos tambien,

pinturas ya preparadas

brocha, barniz y pincel,

las cápsulas de Guyot

que se acaban de traer

de casa del inventor,

sanguijuelas y cuanto el

¡A la rica aceituna de manzanilla de la reina y gordales; que maravilla!

A un lado penas que son grandes, sabrosas.

¡Pero muy buenas!!! Cid—18.

SONETO.

(SIN ESTRAMBOTE).

«Bueno es el mundo, bueno, bueno, como de Dios al fin obra maestra,»

y de aquesto, lector, tienes la muestra al ver que de invenciones está lleno.

El hombre ha dominado el mar y el trueno, el vapor le sujeta con su diestra

detiene el rayo, la pantera adiestra y el desierto trasforma en prado ameno.

Oh poder infinito, incomparable...!

¡Mas que son esas cosas admiradas de «SINGER» el fabril puestas al lado más que barro sutil y deleznable?

Su invento son las máquinas preciadas para coser, que al mundo han admirado.

Espolon 44—Búrgos

Pinuela Sastre Espolon,

en Búrgos número cuatro, galería del Teatro, se hacen con gran perfeccion de géneros escogidos toda clase de vestidos de la presente Estacion.

Aquel que desee gastar buen calzado, que dure, que brille, bonito y barato, de mate ó de vaca cabra, charolado de fina puntada, de lindo trabajo, que vaya al instante, más vivo que un rayo allá á la PALOMA 36, y es claro, verá en el momento que yo no le engaño; que en la ECONOMIA se dá ese calzado

archi- proto- medicato conoce desde años cien, en la acreditada casa que BARRIOCANAL posee, calle del Cid, 17.

verá todo burgalés.

En esta misma farmacia se halla Harine de Nestlé que á los niños pequeñitos les suele sentar muy bien; cuesta diez reales la lata, con que no es muy cara ¿eh?

durable, elegante, bonito y barato.

Gran Casa de Socorros ¡atención!

Aquel que se halle enfermo del pulmon ó le duela el estómago maldito; al que pase los dias en un grito, y padezca tristeza ó afliccion:

quien tiene que sufrir la pena negra por reñir con el suegro ó con la suegra;

el que pasa la vida como en pótro pues su coqueta novia quiere á otro

el que anda por las calles y las plazas recogiendo de todas calabazas;

aquel que por ahorrar se muere de hambre y está mas delgadito que un alambre;

el que solo se nutre de ilusiones para hacer infelizl oposiciones;

aquel que por vivir en malos pasos tiene malas las venas..... y los vasos

y al que le duele el corazon ó el bazo.... que pruebe los licores y el bizcochio

que se venden en casa de Madrazo, Cid, planta baja, número veinte y ocho.

Cisco de horno en la Calera 39, halla cualquiera.

6-3

En la Calle de Fernan- González y diez y siete hay casa de rechupete: allí mismo informaran.

¡Vaya unos relojes, caballeros, á plazos y al contado, que tiene en su comercio acreditado el amigo Carranza! Los dineros preparad, compradores, sin demora porque todos (Cid 4) dan la hora.

¿Quieres ser un modelo de pollería y hacer que se enamoren de tí las niñas?

¿Quieres gastar gabanes de última moda, corbatas elegantes, levitas monas?

Pues en la Mayor Plaza, GASPAREMILIO, que vive en el 40, te hará el vestido.

Es la ESTRELLA BURGALESA de cerillas una fábrica

que Gonzalez Amezuza

tiene en la Calle de Salas.

Las luces que se desprenden

de sus bien provistas cajas,

por su fulgor maravillan

y por su bondad agradan.

Se sirven á domicilio

á los de Búrgos, y es fama

que se sirven los pedidos

con puntualidad exacta.

BURGOS: IMP. DE D. TIMOTEO ARNAIZ, Prim 17.